
国睿科技股份有限公司 2023 三季度 

业绩说明会召开情况总结 

 

国睿科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年

11月 3日上午 10:00-11:00在上海证券交易所上证路演中心

（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动方式召

开公司 2023 三季度业绩说明会。公司董事长李浪平先生，董

事、总经理黄强先生，独立董事管亚梅女生，财务总监朱铭

女士，副总经理、董事会秘书王凯先生出席了本次说明会。

会上，与会嘉宾介绍了 2023 年三季度经营情况，就现场提问

与投资者进行互动交流和沟通。本次说明会相关情况如下： 

 

一、2023 年三季度经营情况介绍 

2023 年前三季度，公司实现营业收入 21.25 亿元，同比

增长 5.21%；实现归属于上市公司股东的净利润 3.93 亿元，

同比增长 8.68%；实现扣非后归属于上市公司股东的净利润

3.84 亿元，同比增长 8.22%。 

一直以来，公司聚焦主业，以战略规划为牵引，全面推

进三大业务发展，继续加强市场开拓，不断强化科技创新，

持续提升管理效能，夯实发展内生动力，奋力开创高质量发

展新局面。 

在雷达装备及相关系统板块，军贸新签良好，国内市场
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稳中有进，多个项目成功签约，中标风云四号 02 批气象卫星

工程地面系统数据获取和测控系统（DTS）03 星接收与发射

分系统项目，中标金额人民币 9275.28 万元。 

在工业软件及智能制造板块持续加大市场开拓，同时加

强产品交付，成功中标某客户设计工艺一体化协同系统项目，

多个项目按计划顺利交付客户，公司产品在航天、兵器、国

防电子等领域的市场影响力得到进一步提升。 

在智慧轨交板块，持续开展信号系统核心技术的迭代创

新，为城市轨道交通信号系统自主化、智能化发展贡献智慧，

先后中标南京至马鞍山市域（郊）铁路（南京段）工程和（马

鞍山段）工程信号系统采购项目，中标南京地铁 4 号线、5 号

线、10 号线、S3 号线、S8 号线、S9 号线通信委外维保项目。 

此外，公司继续加强信息披露和公司治理工作，获得上海证

券交易所、上市公司协会的充分肯定。荣获《沪市主板上市

公司 2022 至 2023 年度信息披露工作评价结果》考评 A 级

（优秀）、中国上市公司协会 2023 上市公司董事会最佳实践

创建活动“优秀实践案例”等荣誉，进一步夯实公司高质量

发展基石。 

距离 2023 年底不足两个月，国睿科技将锚定董事会年

度目标，以更加坚定的决心和更加饱满的热情，全力以赴确

保年度各项任务目标的顺利完成。同时，公司将继续秉持创

新驱动发展的理念，提升自身核心竞争力，努力实现长期可



持续高质量发展，为股东和投资者创造更多价值。 

二、现场提问及答复 

问题 1：前三季度，公司实现营业收入 21.25 亿元，同

比增长 5.21%；实现净利润 3.96 亿元，同比增长 8.99%。请

问全年业绩是否能够继续保持增长的趋势？ 

财务总监 朱铭：您好，感谢您的提问。2023 年是全面

贯彻党的二十大精神的开局之年，公司紧紧围绕年度董事会

目标，坚持以市场为龙头，推动重大项目落实，深化创新驱

动，提升价值创造能力，狠抓产品交付，完成科研生产任务，

持续成本压控，内部挖潜提升效能，全力以赴推动全年目标

任务落地，实现公司平稳健康发展，积极回报广大股东。 

问题 2：请问公司什么时候能够研制出 X 波段相控阵天

气雷达？  

总经理 黄强：您好，感谢您的提问。公司子公司恩瑞特

在 2021 年就已经通过科技部龙卷风专项成功研制 X 波段双

偏振相控阵天气雷达，这两年一直在进行状态升级，预计今

年有望完成新的样机研制。 

问题 3：王总您好！请问贵公司 YLC-8E、SLC-7、YLC-16

雷达目前是否获批出口？ 



董事会秘书 王凯：感谢您的提问，该三型雷达都已获得

出口批文。 

问题 4：取消军品增值税减免已经实行一年多了，请问，

公司 2022 年以来签订的军品合同，开始缴纳增值税了吗，

费用支出增加对公司利润有多大的影响？  

财务总监 朱铭：您好，感谢您的提问。按照税收政策，

2022 年以来新签订的军品业务合同已经缴纳增值税。考虑到

公司产品处于产业链下游，取消增值税减免对公司损益的影

响不大。 

问题 5：今年以来，中东出现不同程度的军事冲突，受

此影响，是否会带动公司的军贸业务的增长？ 

总经理 黄强：您好，感谢您的提问。公司防务雷达系列

产品销售至“一带一路”及全球 20 余个国家和地区，积极开

拓东南亚、南亚、中亚、中东、非洲、南美等市场。受当前

国际形势影响，军贸产品市场机遇将不断扩大，公司也将积

极加强市场开拓，争取带来更多的军贸市场订单。 

问题 6：王总您好！感谢您的回复！能否告知 YLC-8E、

SLC-7、YLC-16 获批出口的年份？谢谢！ 

董事会秘书 王凯：感谢您的提问，因相关规定，具体年



份不便披露，谢谢。 

问题 7：公司此前与电科国际签订的某型雷达系统项目

销售合同 1.42 亿美元，请问是否会在今年的收入中体现？ 

财务总监 朱铭：您好，感谢您的提问。根据现行的会计

准则，公司雷达类产品的收入确认以产品交付作为确认收入

的标准。雷达类产品的交付周期为 1-3 年。根据产品的复杂

程度、采购数量等不同因素，公司将按照合同的约定履行交

付时间。 

问题 8：抱歉王总，刚才少提问了一个型号，请问 YLC-

2E 雷达目前是否获批出口？可否透露取得批文年份？ 

董事会秘书 王凯：感谢您的提问，该型雷达已获得出口

批文，但具体批文年份不便披露，敬请谅解。 

问题 9：公司空管雷达的市场工作有无新进展？ 

总经理 黄强：您好，感谢您的提问。公司的空管产品在

研制水平、创新能力和市场占有率方面一直处于国内领先地

位。去年下半年，公司中标某用户多台套一、二次雷达，巩

固了公司空管雷达领域市场地位。2023 年上半年，公司取得

常规某型空管雷达、某雷达配套融合软件等项目。公司将继

续紧密跟进市场动态，积极开拓空管雷达市场，争取提升市



场份额，筑牢公司在空管市场的优势地位。 

问题 10：近日，公司发布了《融资和融资担保管理办法》，

请问独董公司是否已有担保事项发生？ 

独立董事 管亚梅： 您好，感谢您的提问。根据《中华

人民共和国公司法》《企业内部控制应用指引》《国睿科技

股份有限公司章程》及中国证券监督管理委员会、上海证券

交易所的相关规定，结合公司实际情况，公司制定了《融资

和融资担保管理办法》，其目的是加强公司融资和融资担保

管理工作，改进提升融资和融资担保预算管理的规范化、科

学化、标准化水平，防范融资和融资担保风险。作为公司独

立董事和风险管理与审计委员会委员，我将严格履行监督及

评估风险管理与内部审计工作的职责，指导公司加强风险管

理，维护中小股东权益。 

截至目前，国睿科技并无担保事项发生。 

 

 

本次投资者说明会召开后，投资者可以通过上证路演中

心（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次投资者说明

会的召开情况及主要内容。 

本次业绩说明会在投资者积极参与下圆满结束，感谢广

大投资者们的关心与关注。今后，欢迎大家通过线上、线下

各种形式继续保持与我们的沟通交流，我们也希望能得到广



大投资者一如既往的支持。如有进一步的问题，可通过上证

e 互动平台与公司保持沟通。 


